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Ce mercredi 2 décembre 2020, le Bureau territorial d’Est Ensemble a fait le bilan des 
réunions des groupes de travail a qui se sont tenues depuis l’été au sujet la distribution de l’eau 
potable avec les bureaux d’études et les experts de la gestion publique. Durant ces discussions, les 
élu·e·s du groupe Écologie & Citoyenneté ont alerté sur le fait que les scénarios qui nous étaient 
présentés jusqu’à présent reposaient uniquement sur des conditions imposées par le Syndicat des 
eaux d’Ile-de-France (Sedif). Ces scénarios visaient à rendre impossible un passage en régie 
publique : un taux annuel d’entretien et de renouvellement des infrastructures de 1,4% qui n’a 
jamais été atteint par le Sedif, des travaux de « déconnexion » coûteux et inutiles, un prix de vente 
de l’eau en gros prohibitif et arbitraire. Avec les experts, nous avons montré que des marges de 
manœuvre importantes existent, permettant à notre territoire de créer une régie publique de l’eau.  
 

Dans ces conditions, Est Ensemble ne réadhère pas au Sedif et va engager une 
négociation directe avec celui-ci. Cette période de discussions devrait aboutir à une décision du 
conseil territorial, au plus tard le 30 septembre 2021.  
 

Pourquoi une régie publique de l’eau ? 
Les élu·e·s du groupe Écologie & Citoyenneté se félicitent de cette orientation, qui profitera à 
tou·te·s les habitant·e·s du territoire, grâce à :  
• une tarification juste et solidaire (progressivité, gratuité des premiers m3) 
• la réduction de notre consommation, via la lutte contre les gaspillages et les fuites sur le réseau 
• une même qualité de service à prix constant, avec un budget équilibré dès les premières années 
 

« Les objectifs des multinationales de l’eau sont connus : vendre le plus d’eau le plus cher possible. 
Nous pensons, au contraire, que l’eau n’est pas une marchandise, mais un bien commun !», comme 
l’a exprimé aujourd’hui Jean-Claude Oliva, vice-président en charge de l’Eau et de l’Assainissement  
 

Nous serons particulièrement attentifs à deux points :  
• la sensibilisation et la participation des citoyen·ne·s à toutes les étapes menant à la création de 

la régie publique (ateliers, votation citoyenne, etc.) 
• les moyens humains et matériels dédiés pour soutenir la négociation et préparer l’Etablissement 

public territorial Est Ensemble à l’exercice de cette compétence 
 

Nous l’avons dit, nous le ferons. Avec le président d’Est Ensemble Patrice Bessac et les autres 
groupes politiques, nous travaillons à réaliser l’engagement que nous avons porté lors des élections 
municipales : la régie publique de l’eau sur notre territoire. 
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